

L'écart entre les deux qualifiés, 27,84 % pour Emmanuel Macron et 23,15 % pour Marine Le Pen n'était pas aussi net chez les sondeurs. Au final, si l'on ajoute les voix d'Éric Zemmour (7,07%) et de Nicolas Dupont Aignan (2,06%), la Droite nationale arrive à 32,28 %...

Le Front républicain fonctionne-t-il encore ?

Rien ne semble jouer à l'orée du 2ème tour puisque les sondages estiment un score de 49 % pour Marine Le Pen et 51 % (IFOP) pour Emmanuel Macron alors qu'un autre résultat donne le score de 54 % pour Emmanuel Macron et 46 % pour Marine Le Pen (OpinionWay). Le président sortant a ressorti la diabolisation de la candidate RN pour appeler au barrage « à l'extrême droite », le fameux « Front républicain ». Un épouvantail qui ne fonctionne plus beaucoup aujourd'hui. Toute la gauche appelle à voter pour Emmanuel Macron ou à ne pas voter pour Marine Le Pen ce qui veut dire la même chose au final. Les sondeurs n'avaient pas vu tout de même le retour de Jean-Luc Mélenchon à 21,95 % qui peut regretter l'émiettement des voix de la gauche qui, hormis sa personne, est laminée avec des Verts et Jadot à 4,63 % soit moins de 5 % qui conditionnent le remboursement des frais de campagne, des Communistes avec Roussel à 2,28 % (presque une résurrection), et des Socialistes avec Hidalgo qui sombre avec 1,75%... Le PS est mort, LR aussi semble-t-il...

LR + PS = 6 %...

Car la vraie surprise de cette élection est bien le résultat de Valérie Pécresse avec 4,78 %, soit moins de 5 %... Personne ne pouvait imaginer, lorsqu'elle avait remporté la Primaire LR, qu'elle finirait à un tel score. Ses déclarations, ses maladresses, son style n'ont vraiment pas convaincu les Français. Les électeurs de François Fillon se sont répartis chez Éric Zemmour qui lui aussi déçoit avec 7,07 % , chez Marine Le Pen qui est la vraie gagnante à Droite et Emmanuel Macron, représentant plutôt le Centre. Il faut remarquer la poussée des votes à Droite comme si Éric Zemmour avait véritablement fait sauter les barrières. Même si le PS et LR restent des acteurs incontournables de la politique locale, force est de constater que « les deux partis de gouvernement » comme on les appelait ne représentent que 6 %... Macron aura réussi à tuer le PS en 2017 et LR en 2022... Cela vaut pour les partis mais le pays, lui, est fracturé par de multiples crises qui ont monté les uns contre les autres...

Probables réunions houleuses chez LR...

Après, parmi les « petits candidats », Nicolas Dupont Aignan de Debout La France dépasse le PS, tous deux étant derrière Jean Lassalle (3,13%) qui a su parler à la France rurale. A l'extrême gauche, Poutou (0,77%) dépasse logiquement Artaud (0,56%). Il faut aussi souligner le taux d'abstention avec 26,2 % soit le 2ème taux le plus haut de la Vème République (28,2 % en 2002). Il faudra bien un jour légaliser et légiférer sur le vote Blanc. Enfin, les voix discordantes chez LR entre ceux appelant à voter ouvertement pour Macron

en suivant les consignes de Valérie Pécresse, et ceux qui affirment qu'ils ne voteront pas pour Macron, cela augure des réunions de parti particulièrement houleuses. Que se passera-t-il demain et notamment aux Législatives où de nombreux députés sortants LR pourraient passer chez LREM ? Et quid de la représentation à l'Assemblée Nationale des trois blocs qui se dessinent : le Centre avec Macron, la Gauche avec Mélenchon et la Droite avec Le Pen ? Sans doute pas en rapport avec leurs voix à la Présidentielle...

Pascal Gaymard

Partager :

- [Twitter](#)
- [Facebook](#)
- [LinkedIn](#)

Prénom ou nom complet

Email

En continuant, vous acceptez la politique de confidentialité